

Nombra Gobierno de la Heroica nuevo titular en Servicios Ciudadanos

8►



Santuario de la Virgen de los Remedios celebra el Corpus Christi a nivel ciudad

6►



En marcha la producción de Flor de Nochebuena

2►



Escuela Primaria Benito Juárez celebra a los papás

6►



Conalep Zitácuaro plantel 240 recibe el premio al Merito Académico e Industrial 2025 otorgado por CANACINTRA

6►



Acciones de la CNTE no han afectado el ciclo escolar, señala Rafael Ávila Mejía

5►



Uso del casco debe ser vital para quienes manejen una moto: Bomberos

13►

\$10.00 Ejemplar

Edición PDF

Escríbame

PORTAL DE NOTICIAS
<https://laregionenlinea.com.mx>

Informativo la Region

EDICIÓN IMPRESA

DEL ORIENTE DE MICHOACAN

Fundador y Director General: René Serrano García

SABADO
14 de Junio de 2025

AÑO XLI
No. 2989



Firman Convenio de Colaboración entre Unidad Pedagógica Nacional Unidad 164 y TECNM Zitácuaro

7►



“Vamos a recuperar la paz, porque esa debe ser nuestra condición”: Toño Ixtláhuac

5►



Toño Ixtláhuac visita Aputzio de Juárez y reafirma compromiso con sus habitantes

Zitácuaro, Mich., 12 de junio de 2025.- Como parte de su agenda territorial, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, realizó una visita a la Tenencia de Aputzio de Juárez, donde sostuvo un encuentro directo con habitantes de la comunidad.

Durante la gira de trabajo, el alcalde escuchó de primera mano las inquietudes,

planteamientos y necesidades más apremiantes de la población, refrendando su compromiso de brindar atención puntual a cada solicitud y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía.

"La Heroica se construye con cercanía y voluntad. Estar en Aputzio es parte del compromiso que asumimos: escuchar con sensibilidad, recorrer el territorio y constatar

personalmente la situación que enfrentan nuestras localidades", expresó Toño Ixtláhuac.

Esta visita da cumplimiento a los compromisos asumidos días atrás, tras los recientes acontecimientos en la zona sureste del municipio. El edil reiteró que Aputzio cuenta con el respaldo firme de su gobierno y que se dará seguimiento puntual a las

necesidades sociales detectadas durante el recorrido.

Asimismo, el presidente municipal agradeció a la Guardia Civil y al Ejército Mexicano por su presencia permanente en la Tenencia, la cual representa una acción clave para reforzar la tranquilidad y el bienestar de las familias.

El Gobierno de Zitácuaro reafirma que el diálogo cercano con la gente seguirá siendo el eje central de su gestión, y que ninguna comunidad quedará al margen de la atención pública.



Como parte de su agenda territorial, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, realizó una visita a la Tenencia de Aputzio de Juárez, donde sostuvo un encuentro directo con habitantes de la comunidad.



En marcha la producción de Flor de Nochebuena

- Productores dan su mejor esfuerzo para sacar adelante la temporada



Ernestino Octaviano Sánchez, productor y representante de uno de los grupos, señaló que productores de diferentes comunidades como San Felipe y sus alrededores que se dedican a la producción de la flor de Nochebuena llevan a cabo los diferentes trabajos para sacar adelante la temporada de los meses de noviembre y diciembre.

H. Zitácuaro, Michoacán, 11 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Productores de diferentes comunidades como San Felipe y sus alrededores que se dedican a la producción de la flor de Nochebuena llevan a cabo los diferentes trabajos para sacar adelante la temporada de los meses de noviembre y diciembre.

Al respecto, Ernestino Octaviano Sánchez, productor y representante de uno de los grupos, señaló que por el momento todo va bien, al interior de los viveros se llevan a cabo las diferentes tareas que conlleva la producción de dicha planta.

Estimó que aunque muchos dejan la actividad porque no les parece rentable, otros más se suman, por ello la cantidad de productores se mantiene en la misma y la producción se espera que oscile igual a la del año pasado.

Recordó que fue en el 2023 cuando a causa

de las lluvias, se tuvo problemas con la producción pues a causa de las constantes lluvias y la humedad de estas fechas del año muchas plantas se pudrieron y se tuvieron perdidas por plagas.

En este sentido, confió en que este año no ocurrirá eso y para eso se trabaja para sacar

adelante la producción.

Mencionó que para los habitantes de esta parte del municipio, la producción de la flor de nochebuena es la principal actividad económica que se tiene y en la que la gente pone sus sueños y esperanzas, por lo que tienen las mejores expectativas.

Informativo La Región

Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.

Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.

Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza

P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.



**JOSÉ
MAURICIO
MORALES
SÁNCHEZ**

**NOTARIO PÚBLICO N° 38
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL**

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A

TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

notario38@hotmail.com

NUEVO**PLAN TELCEL LIBRE \$599**

RECIBE

15%**CASH
BACK
*telcel*****SIN PLAZOS FORZOSOS****CON MÁS
GIGAS
20GB****ILIMITADAS****LOS
MEJORES
SMARTPHONES****TELCEL 5G, MI MEJOR DECISIÓN** 
Distribuidor Autorizado**La mayor Cobertura y Velocidad****telcel**

1) El precio comunicado incluye IVA del 16% y corresponde al Plan Telcel Libre 5 (Libre 5 CPP). 2) CashBack Telcel es un programa de lealtad de Telcel que le devuelve un porcentaje de la tasa mensual del Plan contratado, siempre y cuando se encuentre al corriente en el pago total de su factura anterior; el cual será aplicado al monto a pagar de la factura mensual correspondiente a una cuota o al monto a pagar de los servicios y/o productos participantes contratados. Consulte términos y condiciones en www.telcel.com. 3) Los Gigabytes incluidos son para navegación libre y aplican para su uso en México, EE.UU. y Canadá. Sujeta a Política de uso Sin Fronteras: www.telcel.com/sinfroneras. 4) "Con más Giga" se refiere a su comparación con los Planes de la familia Telcel Plus. 5) Redes Sociales Ilimitadas: Se refiere a las redes sociales incluidas. Sujeta Política de Uso de Redes Sociales: www.telcel.com/redessociales. 6) Equipo terminal MD 19 CLARO. Consulte opciones en punto de venta. 7) Términos, condiciones, políticas de uso y folios de registro IFT en www.telcel.com. Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel. Válida del 26 de mayo al 22 de junio de 2025.

Arranca Bedolla reforestación 2025; despliega ejército verde para plantar 10 millones de árboles

- Implementa programa piloto para sembrar con drones semillas de pino en zonas inaccesibles

Uruapan, Michoacán, 12 de junio de 2025.- Con la meta de plantar 10 millones de árboles para reforestar 14 mil hectáreas en el estado, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla arrancó en el municipio de Uruapan la campaña 2025 "Sembremos el futuro", la cual estará acompañada este año con una innovadora técnica de sembrado desde el aire mediante el uso de drones y aviones.

Desde el Parque Ecológico Valle Dorado, el mandatario informó que tan solo en la zona urbana de Uruapan se plantarán 70 mil árboles y anunció que se realizará una prueba piloto para dispersar, vía aérea, millones semillas de

pino en zonas de difícil acceso afectadas por la deforestación masiva, el cambio climático y las plagas forestales.

"Hay árboles suficientes para reforestar, pero necesitamos el apoyo de todas y todos", expresó Ramírez Bedolla, quien señaló la necesidad de implementar medidas innovadoras para contribuir al cuidado y conservación de los bosques y de zonas prioritarias como las cuencas del río Duero, de los lagos de Pátzcuaro y Cuitzeo, y del Sistema Cutzamala; así como de la Biosfera de la Mariposa Monarca y comunidades indígenas.



Con la meta de plantar 10 millones de árboles para reforestar 14 mil hectáreas en el estado, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla arrancó en el municipio de Uruapan la campaña 2025 "Sembremos el futuro", la cual estará acompañada este año con una innovadora técnica de sembrado desde el aire mediante el uso de drones y aviones.

Por su parte, ya a propósito del Día Mundial del Medio Ambiente, el secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, dio a conocer que Uruapan se convierte en el primer municipio del estado en implementar la recolección diferenciada de residuos sólidos para disminuir la contaminación por plásticos.

En este marco, el gobernador entregó el Premio al Mérito Ambiental 2025 a Patricia Alarcón, Mateo Castillo y José Luis López en la categoría de Defensores de los Derechos Humanos; a la asociación Ecoenlace y a Marcial Reyes en Mejoramiento del Medio

Ambiente; a Luis Bernardo López en Patrimonio Biocultural; y a Vicente Estrada en Justicia Ambiental, por su contribución al cuidado y preservación del medio ambiente.

Ramírez Bedolla firmó también el Decreto como Área de Restauración de los Manantiales de Urandén, con el propósito de preservar esta zona que contribuye a mantener vivo el lago de Pátzcuaro.

Acompañaron al mandatario el alcalde de Uruapan, Carlos Manzo; la directora de la Comisión Forestal de Michoacán, Martha Rendón; el titular de la oficina de representación de la Semarnat en Michoacán, Carlos Alberto García Salgado; el presidente del Consejo Comunal de Urandén, Abel Quirino; el jefe de tenencia de la comunidad de Urandén, Juan Antonio Quirino; así como legisladores federales y locales, autoridades estatales y municipales, estudiantes y habitantes de la región.



Morena Michoacán continúa con fuerza su proceso de afiliación y reafiliación: Jesús Mora

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, anunció que el partido ha retomado con fuerza su proceso de afiliación y

reafiliación en todo el estado, luego de haberlo pausado temporalmente por respeto al proceso electoral judicial.

Mora González explicó que esta pausa

se realizó con la intención de respetar los tiempos institucionales, evitar especulaciones y contribuir a un clima democrático sano. "Creemos firmemente que el respeto a los tiempos institucionales fortalece la democracia", señaló.

Con el reinicio del proceso, Morena reafirma su compromiso con el pueblo y con la construcción de un movimiento cada vez más fuerte, plural y cercano a las causas sociales. El dirigente estatal aseguró que el avance ha sido notable y que el entusiasmo de la ciudadanía ha sido fundamental para consolidar este esfuerzo organizativo.

"El crecimiento de Morena se explica porque la gente reconoce que este

movimiento ha materializado sus anhelos de justicia, bienestar y transformación. Por primera vez, un partido político ha puesto verdaderamente en el centro las necesidades del pueblo", expresó.

Jesús Mora destacó que Morena no es un fin en sí mismo, sino un instrumento para lograr una transformación profunda en el país, y reiteró que en los próximos días se estarán compartiendo los avances del proceso de afiliación y reafiliación en distintas regiones y municipios.

"Nuestro objetivo es claro: fortalecer las bases del movimiento desde abajo, con la gente, en el territorio, y construir una organización aún más sólida y comprometida con las causas sociales. Casa por casa, comunidad por comunidad, así es como hemos construido uno de los partidos políticos más fuertes del mundo", concluyó.



El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, anunció que el partido ha retomado con fuerza su proceso de afiliación y reafiliación en todo el estado, luego de haberlo pausado temporalmente por respeto al proceso electoral judicial.



Juan Antonio Ixtláhuac entrega uniformes a integrantes de Brigada de Medio Ambiente

- Esto les permitirá cumplir mejor su función



Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, Presidente Municipal de Zitácuaro entregó uniformes a los integrantes de la Brigada Municipal de Medio Ambiente; esto les permitirá cumplir con mejores resultados las tareas que les corresponden.

“Vamos a recuperar la paz, porque esa debe ser nuestra condición”: Toño Ixtláhuac

Zitácuaro, Mich., 13 de junio de 2025.- Durante su visita a la Tenencia de Aputzio de Juárez, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, reafirmó su compromiso con la seguridad y la tranquilidad de las familias zitacuarenses. Frente a vecinas y vecinos de la comunidad, aseguró que recuperar la paz es una tarea inaplazable: “Vamos a recuperar la paz, porque esa debe ser nuestra condición natural. La paz es indispensable para que nuestra región vuelva a ser productiva y libre”.

Toño Ixtláhuac hizo un llamado firme y respetuoso al Gobierno del Estado y al Gobierno de México para redoblar esfuerzos conjuntos que permitan restablecer la estabilidad en la región. “Necesitamos coordinación efectiva y permanente. Solo con el respaldo de todos los niveles de gobierno podremos devolver la tranquilidad a nuestras comunidades”, señaló.

El alcalde subrayó que alcanzar este objetivo requiere de la participación activa de la ciudadanía. “Entre todos lo vamos a lograr, recuperando la confianza, el respeto y el sentido de comunidad que nos caracteriza como zitacuarenses. Esta zona tiene que volver a caminar con fuerza y esperanza”, expresó.

Finalmente, reiteró que su gobierno continuará recorriendo el territorio, escuchando a la gente y fortaleciendo la presencia institucional donde más se necesita. “Vamos a garantizar que cada familia viva con libertad, seguridad y la certeza de que no está sola”, concluyó Toño Ixtláhuac.



Durante su visita a la Tenencia de Aputzio de Juárez, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, reafirmó su compromiso con la seguridad y la tranquilidad de las familias zitacuarenses. Frente a vecinas y vecinos de la comunidad, aseguró que recuperar la paz es una tarea inaplazable: “Vamos a recuperar la paz, porque esa debe ser nuestra condición natural. La paz es indispensable para que nuestra región vuelva a ser productiva y libre”.

Asimismo en temporada de lluvias, su tarea es la de llevar a cabo trabajos en el vivero para tener planta para la reforestación en bosques, también en la plantación de arbólitos.

En su mensaje el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela reconoció la labor que llevan a cabo durante todo el año los brigadistas, por ello se comprometió a seguir mejorando sus condiciones laborales.

También externó que a futuro este grupo de personas contará con una unidad que les permita trasladarse a diferentes zonas del municipio, dónde es necesario su apoyo.

“Queremos que los temas ambientales sean parte de la costumbre y de las acciones que lleve a cabo el Gobierno Municipal”, expresó.

En representación todos, el jefe de brigada agradeció este apoyo y aprovechó el momento para hacer un balance del número de incendios forestales que se tuvieron durante la temporada de estiaje.

Acciones de la CNTE no han afectado el ciclo escolar, señala Rafael Ávila Mejía

- Se espera cerrar con fuerza el ciclo escolar 2024-2025

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A pesar de que desde febrero se han llevado a cabo diversas acciones de lucha por parte de expresiones de la CNTE -SNTE, éstas no han afectado de forma importante el actual ciclo escolar 2024-2025, por lo que se espera cerrar con fuerza.

Así lo señaló el titular de Servicios Regionales Educativos, Rafael Ávila Mejía, quien consideró que esto se ha debido a que los docentes ya no comulgan con las ideas de sus líderes, o bien los paros que se han hecho han sido intermitentes y no ha sido generalizada por parte de la CNTE y SNTE porque no han participado zonas escolares completas.

“Esto nos ha servido mucho porque ha hecho que las escuelas se pongan a trabajar, vamos por otro ciclo escolar completo”, expresó.

En el caso específico de la región oriente, dijo que se han mantenido las clases, dónde ha habido que tomar otras medidas ha sido por temas de seguridad. Por ejemplo en Tuzantla, Susupato y Juárez las clases se han venido dando de forma virtual.

Asimismo en comunidades como La Garita, La Encarnación, Dos Ríos y otros sitios que están camino a la carretera de Tuzantla desde hace dos semanas se suspendieron clases y la comunicación entre los maestros y alumnos ha sido virtual.

A pocos días del fin de este ciclo escolar, Ávila Mejía llamó a docentes a redoblar los esfuerzos para cerrar bien este ciclo escolar para disfrutar del receso escolar y regresar con todo el ánimo en septiembre.

Agregó también que la toma de Servicios Regionales no afectará la expedición de certificados a quienes terminan un nivel educativo, pues toda la información se tiene a través de la plataforma, además hay sedes alternas donde el personal cumple con las funciones que le corresponde.



A pesar de que desde febrero se han llevado a cabo diversas acciones de lucha por parte de expresiones de la CNTE -SNTE, éstas no han afectado de forma importante el actual ciclo escolar 2024-2025, por lo que se espera cerrar con fuerza. Así lo señaló el titular de Servicios Regionales Educativos, Rafael Ávila Mejía.

Conalep Zitácuaro plantel 240 recibe el premio al Merito Académico e Industrial 2025 otorgado por CANACINTRA

- Por sus acciones de desarrollo ambiental a través de Visión Cero

Morelia Michoacán, 12 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Gracias a las acciones enfocadas al desarrollo ambiental de Visión Cero, el Conalep Zitácuaro plantel 240 recibió el Merito Académico e Industrial, otorgado por la Cámara Nacional de la Industria de Transformación Delegación Morelia (CANACINTRA).

El evento se llevó a cabo en el Centro de Información,

Arte y Cultura de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y fue encabezado por el presidente de la CANACINTRA Delegación Morelia, Aramis Sosa Cedeño así como funcionarios del Gobierno del Estado y representantes de diferentes instituciones educativas.

En este evento fueron aproximadamente 60 alumnos de diferentes instituciones educativas los que recibieron este



reconocimiento por llevar a cabo proyectos de transformación y enfocados a la industria; en el caso de Conalep el proyecto presentado fue Visión Cero enfocado al desarrollo del medio ambiente.

En representación de la comunidad Conalep, dos alumnos recibieron los reconocimientos acompañados de la Directora, la Dra. Yunuén Catalina Reyes Archundia así como los impulsores de Visión Cero, Javier Torres y Victor Torres Morales.

Yunuén Catalina Reyes Archundia, Directora de Conalep Zitácuaro plantel 240 se dijo orgullosa de este reconocimiento y externó que este mérito debe servir para redoblar esfuerzos en la formación de los jóvenes que estudian su nivel medio superior en esta institución educativa.



Gracias a las acciones enfocadas al desarrollo ambiental de Visión Cero, el Conalep Zitácuaro plantel 240 recibió el Merito Académico e Industrial, otorgado por la Cámara Nacional de la Industria de Transformación Delegación Morelia (CANACINTRA).

Escuela Primaria Benito Juárez celebra a los papás

- En conjunto con los niños, participan en patroginnesia

H. Zitácuaro, Michoacán, 12 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Escuela Primaria Benito Juárez festejó a todos los papás de esta institución educativa con una patroginnesia, la cual consistió en la realización de actividades físicas en compañía de sus hijos.

Desde hace muchos años atrás, esta institución educativa se ha caracterizado por celebrar esta fecha para reconocer a los papás en su día, como una forma de involucrarnos más en la educación de sus hijos.



Carlos Rojas López, Director de la Escuela Primaria Benito Juárez, explicó que la idea de que el padre de familia participe en este tipo de actividades es fortalecer los lazos con sus hijos, principalmente porque los papás conviven menos con ellos.

"Nosotros siempre hemos considerado a los papás y cada año les dedicamos un día para que participen en una actividad, se olvide de todo y este con sus hijos; nos ha dado muy buenos resultados porque terminan muy contentos", dijo.

Agregó que con este tipo de actividad, la escuela pretende enviar un mensaje a todos los papás a qué se involucren más en la educación de sus hijos, participen en sus actividades y además tengan más fuerte esa lazo afectivo con ellos.



La Escuela Primaria Benito Juárez festejó a todos los papás de esta institución educativa con una patroginnesia, la cual consistió en la realización de actividades físicas en compañía de sus hijos.

Santuario de la Virgen de los Remedios celebra el Corpus Christi a nivel ciudad

- Feligreses de todas las edades participan en profesión

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una procesión y eucaristía, el Santuario de la Virgen de los Remedios celebró el Corpus Christi a nivel ciudad para orar por la paz.

El punto de inicio fue la Avenida Hidalgo, esquina con Mora del Cañonazo y culminó en la iglesia ubicada en el centro de la ciudad. Al llamado acudieron cientos de feligreses de las diferentes parroquias de la ciudad.

Con banda de música, cohetes, cantos y oraciones dedicados a Jesús Sacramentado y la Virgen María, los feligreses llevaron a cabo el recorrido programado, y en el camino muchos más católicos se fueron sumando.

Para la eucaristía la iglesia lució a su máxima capacidad, ya que el interior estuvo lleno al igual que la capilla de la Virgen del Carmen y el Bautisterio mientras que zonas como el atrio fueron habilitadas con sillas, lonas y pantallas para que pudieran participar de forma activa en la misa.



Con una procesión y eucaristía, el Santuario de la Virgen de los Remedios celebró el Corpus Christi a nivel ciudad para orar por la paz.

Firman Convenio de Colaboración entre Unidad Pedagógica Nacional Unidad 164 y TECNM Zitácuaro

La Universidad Pedagógica Nacional Zitácuaro 164 representada por su director el Dr. Armando Garibay Rivera y el Instituto Tecnológico de Zitácuaro representado por el director Noel Enrique Rodríguez Maya, firmaron importante convenio.

El convenio tiene como objetivo principal, el intercambio de conocimientos, experiencias,

metodologías y sistemas entre ambas instituciones.

El Dr. Armando Garibay Rivera, dijo que, una colaboración de gran relevancia entre dos instituciones que compartimos la gran tarea y responsabilidad de formar estudiantes universitarios para involucrarse en la vida laboral con visión humanista.

El Convenio es el camino para hacer

realidad un trabajo trascendente, apuntó el director de la UPN, ya que creemos en la colaboración para lograrlo, por ello el Doctor Noel Rodríguez Maya y su servidor asumimos el compromiso de cumplir las reglas para que se cumpla.

En este marco de colaboración se compartirán actividades integrales en beneficio de los alumnos de ambas instituciones y se abrirán puertas para programas de residentes profesionales, practicantes y servicio social.



Emma Rivera respalda llegada de Giuliana Bugarini a la Mesa Directiva del Congreso



La diputada local por Morena y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho, expresó su total respaldo a su compañera de bancada Giuliana Bugarini Torres, tras su designación como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Michoacán.

Nombra Gobierno de la Heroica nuevo titular en Servicios Ciudadanos

Zitácuaro, Mich., 12 de junio de 2025.- El Gobierno de la Heroica, presidido por el Lic. Juan Antonio Ixtláhuac, designó al Lic. Fulvio Eduardo Olivares Pedraza como nuevo titular de la Secretaría de Servicios Ciudadanos, dependencia encargada de coordinar las acciones cotidianas que impactan directamente en el bienestar de la población.

Durante el acto de nombramiento, el presidente municipal exhortó al nuevo secretario a trabajar con honestidad, eficiencia y cercanía con la ciudadanía, y a redoblar esfuerzos para mantener la ciudad limpia, ordenada y funcional en cada una de sus áreas operativas.

La Secretaría de Servicios Ciudadanos tiene a su cargo las siguientes áreas fundamentales: Coordinación de Mantenimiento Municipal, Departamento de Panteones, Departamento de Comercio, Departamento de Mercados, Dirección de Alumbrado y Electrificación Pública y, Rastro Municipal.

Desde esta trinchera, se impulsarán acciones de mejora en infraestructura urbana, servicios básicos, regulación comercial, ordenamiento en espacios públicos y atención directa a las colonias y comunidades.

Con este nombramiento, el Gobierno Municipal reafirma su compromiso de ofrecer un servicio público más cercano, eficiente y sensible a las necesidades del pueblo zitacuareño.



El Gobierno de la Heroica, presidido por el Lic. Juan Antonio Ixtláhuac, designó al Lic. Fulvio Eduardo Olivares Pedraza como nuevo titular de la Secretaría de Servicios Ciudadanos, dependencia encargada de coordinar las acciones cotidianas que impactan directamente en el bienestar de la población.

Morelia, Mich., 12 de junio de 2025.- La diputada local por Morena y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho, expresó su total respaldo a su compañera de bancada Giuliana Bugarini Torres, tras su designación como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Michoacán.

“Llega con todo el respaldo del Grupo Parlamentario. Giuliana es una gran compañera que se ha desempeñado con entusiasmo y compromiso con los principios de nuestro movimiento de transformación durante este periodo

legislativo, y sabemos que hará un excelente papel en la conducción del Congreso”, afirmó Rivera Camacho.

Cuestionada sobre los acuerdos políticos que antecedieron a esta designación, y sobre la posición del Partido del Trabajo (PT), la legisladora fue clara: “Cuando existe la disposición de hacer ajustes sin violentar los derechos de participación, como en este caso los del PT, todo se puede lograr. El Partido del Trabajo tendrá su espacio como corresponde legalmente, y este ajuste es muestra del diálogo y la voluntad política de todos los partidos para avanzar en unidad”, puntualizó.

Emma Rivera reiteró su compromiso con el fortalecimiento del Congreso como espacio plural y de consenso, en favor de las y los michoacanos.

Volver al pasado: El primer teléfono móvil que existió

Publicado por Key. Este fue el primer teléfono móvil celular disponible comercialmente.

El Motorola DynaTAC 8000X (1984)??

Le llegaron a llamar tabique.



Acudí a una sesión de trabajo de la organización Alianza por la Transformación de Michoacán, en donde coincidí con sus integrantes en la necesidad de fortalecer la unidad y la organización del movimiento, para impulsar a nuestro estado.

Senador Raúl Morón Orozco



IHOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; A LOS QUE LLEGAMOS A UNA EDAD YA GRANDE, PENSAMOSQUE VA A SER DEUNO;UN ESTORBO EN LA VEJEZ, Y NOES MIEDO AL LLEGAR ASÍ, TAMPOCO SE LE TEME A LAS ARRUGAS NI A LA PIEL QUE SE AFLAJA. Tampoco nos asustan los cabellos plateados, ni el paso lento de mis propios pies, no le temo a la soledad porque la he amado y vivido hasta convertirme en mi aliada y mi refugio. Pero hay algo que me inquieta, algo que se esconde en la sombra de los años que aún no he vivido EL DESTINO. Ese que juega con las cartas marcadas una que a veces te sientas en la mesa con una copa de vino y la otra te dejá esperando, bajo la lluvia sin abrigo. NO Quiero ser una carga un suspiro de resignación, en la boca nadie, no querer ver en los ojos de los demás el reflejo de mi fragilidad de mi dependencia, no querer que mi nombre se convierta en sinónimo de sacrificio ajeno. Quiero seriento, querer ser brisa, querer volar como un águila,quiero seguir moviéndome, aunque el cuerpo duele,quiero que mi vejez sea un poema de libertad con aroma a recuerdos,unoléo que aun busca su ultimapincelada. Por todo esto NO LE TEMO A LA VEJEZ. Le temo a perderme en un destino que no elegí...CUMPLIO ANOS La Maestra MARIA ELENA MUNGUA DE CRUZ. Y



AL CUMPLIR ANOS SALOMÓN RIVERA VEGA Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Marissa Acosta Campos por sus queridos hijos NINA y NINO y Fue festejado por su familia apagando la Vela.



La eficiente Enfermera MARGARITA DEL CARMEN RIVERA POSADAS CUMPLIO ANOS Y Fue ¡FELICITADA! Por su familia, amistades y compañeras de trabajo de la Clínica Hosp. ISSSTE.

Sociales

Por: Rosita Efe

rositaefe.periodicodelaregion

Recibió ¡FELICITACIONES! De sus hijos en especial del Dr. Juan Daniel Cruz Munguía y de demás familiares, así mismo recibió estas de compañeros maestros y amistades que le desearon los mejores parabienes, uniendo a éstas la que esto escribe... Enviamos saludos y ¡FELICITACIONES! A la señora ZONIA YANEZ Trabajadora en las oficinas de BIENESTAR-ZITACUARO Ya que en reciente visita que efectuó a su domicilio a este columnista para actualizar mis datos, ante su bienvenida diosa con atención y amabilidad, quedando muy agradecida a las personas... ¡MUCHAS FELICIDADES! Al Periodista y Director del Periódico «NOTIRAMA» SR. ROBERTO GUZMAN SANCHEZ que CUMPLIO ANOS Y Tempranamente fue ¡FELICITADO! Con mucho cariño por su esposa Mary Arteaga, y por sus queridos hijos Mary Carmen, Francisco y Roberto Guzmán Arteaga y posteriormente rendidos todos en celebración, apago la Vela encendida de su Pastel... ZAIRA MARTINEZ VILLANUEVA CELEBRO SUS 50 ANOS Con una emotiva fiesta en el salón «FINCA TERRANOVA» Estando rodeada del cariño de sus seres queridos de su esposo el Prof. Fernando Sánchez de hijos Fernando Yahir y Yoselin, de su mamá Mariza, su yerno Hershel y sus Lindas nietas, la festejada vivió una noche inolvidable en compañía de familiares y amigos que se dieron cita para festejarla. En parte musical uno de los momentos más especiales, fue un baile sorpresa que emocionó a todos los presentes, aportando un toque de alegría al evento. La más dulce vivió estuvo a cargo de la talentosa Lupita Salgado que con su carisma y voz puso a todos a disfrutar de una noche llena de humor. Entre abrazos buenos deseos El Lic. LUIS ALEJANDRO HERNANDEZ GOMEZ Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Amairani Gutierrez de sus queridos hijos y de mamá Yeya de Hernández y sus papás el Dr. Hernández y familia. Recibió todo también muchísimo cariño de los personajes del ambiente político y social... CUMPLIO ANOS La Sra. MARTHA HERNANDEZ OLVERA Y Fue ¡FELICITADA! Con cariño por su esposo Federico Carmona Giese de demás familiares y de un grupo de amigos que le desearon todo lo mejor en este día... CUMPLIO ANOS MARISOL LOPEZ MUÑOZ Recibió ¡FELICITACIONES! De su mamá la Sra. Lilia Muñoz de López de hermanos y demás familiares como de compañeras de trabajo de la Clínica ISSSTE Que le desearon todo lo mejor en especial su gran amiga Miroslava Palomino Gomez.... AL CUMPLIR ANOS El Empresario de «YELATO'S AND COFFEE» MANUEL BAEZA Fue¡FELICITADO! Con mucho amor por su esposa la Mtra. Violeta García Rentería de hijos Miguel A. y Juan Ramón Baeza de familiares y amistades



CUMPLIO ANOS El Director del Periódico «NOTIRAMA» Sr. ROBERTO GUZMAN SANCHEZ Y Fue ¡FELICITADO! ;Con cariño por su esposa Mary Arteaga, hijos! Mary Carmen, Francisco y Roberto Guzmán.



CERTAMEN Realizado en el marco del Mes del «ORGULLO» Para ELEGIR AL REY Y REINA PRIDE-ZITACUARO -2025. PREMIANDO A LARIOS LUJAN Y DASHIA. Presente la Presidenta del DIF. MPAL. Vanessa Ixtlahuac Orihueta.



CUMPLIO ANOS. La Maestra MARIA ELENA MUNGUA DE CRUZ. Y Recibió ¡FELICITACIONES! Con cariño de hijos y compañeras Maestras.

AÑOS SALOMÓN RIVERA VEGA Y Tempranamente fu ¡FELICITADO! Por su esposa Marissa Acosta Campos por sus 2 hijos Nina y Nino. Posteriormente le fue celebrado este su día dándose citas su familiares y amistades que lo acompañaron a apagar la vela encendida de su Pastel... AL CUMPLIR ANOS La guapa señora ESTERHISITA VELASQUEZ GONZALEZ Fue ¡FELICITADA! Con mucho cariño por su esposo el Sr. Juan Ruiz por su hija Karlita Ruiz Velásquez de su mamá Juana Gonzalez y hermanos, sobrinos y demás familiares... ¡¡MUCHAS FELICIDADES!! La Enf. MARGARITA DEL CARMEN RIVERA POSADAS (MAGO) Que CUMPLIO ANOS y Recibió los mejores deseos de su familia con mucho cariño de compañeras de trabajo de la Clínica del ISSSTE. Y de amistades... Se llevó a cabo CERTAMENEn el Marco del mes del «ORGULLO» Para elegir al REY y REINA PRIDE-ZITACUARO-2025. Premiado a LARIOS LUJAN Y DASHIA. Presente y avalando estuvo la Presidenta del DIF. MPAL. Vanessa Ixtlahuac Orihueta... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «SI ERES HUMILDE Y SIEMBRA AMOR Y BONDAD SIN RECIBIR NADA A CAMBIO Y NO LOGRASTE EL BIEN QUE DESEABAS, NO TE INDISPONGAS». ¡SEAN FELICES!...



ZAIRA MARTINEZ VILLANUEVA ¡CUMPLIO 50 ANOS! Y Celebró con una emotiva fiesta en el Salón «TERRANOVA» Rodeada de su esposo Mtro. Fernando Sánchez, hijos Fernando, Yahir, Yoselin y familiares.



:SALUDOS Y FELICITACIONES! A la Señora ZONIA YÁÑEZ Eficiente trabajadora de las oficinas de BIENESTAR-ZITACUARO ¡GRACIAS! Por su atención y amabilidad a esta Columnista.



CUMPLIO ANOS ESTHERCITA VELASQUEZ GONZALEZ Recibió ¡FELICITACIONES! De su esposo Juan Ruiz de su mamá Juanita Gonzalez de hija y de hermanas Esther, Abel, Sagario y José.



CUMPLIO ANOS La Sra. MARTHA HERNANDEZ OLVERA Y Fue ¡FELICITADA! Con cariño por su esposo Federico Carmona Giese de hijos y familiares y amistades.



CUMPLIO ANOS MARISOL LOPEZ MUÑOZ Y Recibió ¡FELICITACIONES! De su mamá Sra. Lilia Muñoz de López de hermanos y familiares de Miroslava Palomino y compañeras de trabajo ISSSTE.

Es tiempo de consolidar el desarrollo las comunidades indígenas: Fabiola Alanís desde Zitácuaro

- Se reunió la diputada con autoridades de pueblos indígenas con autogobierno
 - Reconoció su participación en la elección judicial del pasado domingo



Es tiempo de consolidar el desarrollo de las comunidades indígenas de Michoacán, afirmó la Diputada Fabiola Alanís Sámano desde Zitácuaro, al reconocerles su compromiso con Michoacán y con México en el proceso electoral judicial del pasado domingo, ya que el 60 por ciento de la votación se dio en los pueblos originarios del Estado.



Zitácuaro, Mich., 09 de junio de 2025.- Es tiempo de consolidar el desarrollo de las comunidades indígenas de Michoacán, afirmó la Diputada Fabiola Alanís Sámano desde Zitácuaro, al reconocerles su compromiso con Michoacán y con México en el proceso electoral judicial del pasado domingo, ya que el 60 por ciento de la votación se dio en los pueblos originarios del Estado.

En compañía de la diputada Emma Rivera Camacho y los presidentes de los consejos de autogobiernos de las comunidades Donaciano Ojeda, Crescencio Morales y Francisco Serrato, Armando Carmona Guzmán, Silvestre Chávez Sánchez y Amancio Sánchez Durán, respectivamente, explicó que antes del expresidente Andrés Manuel López Obrador, ningún gobierno había dedicado esfuerzos para el desarrollo de los pueblos y comunidades indígenas, ya que él fue quien propuso y logró modificar la Constitución para reconocer y garantizar plenamente los

Giulianna Bugarini asume la presidencia del Congreso de Michoacán: "Esta no es mi presidencia, es la del pueblo"

Morelia, Michoacán, 12 de junio de 2025.- Con un firme compromiso con la representación popular y con el objetivo de recuperar la dignidad del Congreso del Estado, la diputada Giuliana Bugarini Torres asumió hoy la presidencia de la Mesa Directiva del Poder Legislativo de Michoacán.

Desde la máxima tribuna del estado, Bugarini expresó que este nuevo encargo no es un logro individual, sino una oportunidad para construir un Congreso al servicio de la ciudadanía, alejado de cuotas, cuates o intereses de grupo.

"Este Congreso debe ser la caja de resonancia de millones de voces michoacanas que urgen cambios profundos en la política. No les vamos a fallar", subrayó.

En su mensaje, la diputada del partido Morena dejó en claro que el compromiso que asume es con todas y todos los michoacanos, sin distinción de preferencias políticas, y reiteró que encabezará una presidencia de puertas abiertas, dispuesta a dar la cara y a responder cada cuestionamiento con responsabilidad y transparencia.

Finalmente, Giuliana Bugarini refrendó su convicción de servir al pueblo y a las causas más sentidas de Michoacán, con humildad, apertura y una visión transformadora.

Actualmente diputada local por el distrito 11 de Morelia y consejera nacional de Morena, Giuliana Bugarini ha consolidado una trayectoria comprometida con el servicio público y la justicia social. Ha sido Secretaria de los Jóvenes, Secretaria del Bienestar en Michoacán y presidenta estatal de Morena, combinando experiencia institucional con una profunda vocación social. Su llegada a la presidencia del Congreso representa una oportunidad para fortalecer el vínculo entre el Poder Legislativo y el pueblo, bajo los principios de la Cuarta Transformación.



Con un firme compromiso con la representación popular y con el objetivo de recuperar la dignidad del Congreso del Estado, la diputada Giuliana Bugarini Torres asumió hoy la presidencia de la Mesa Directiva del Poder Legislativo de Michoacán.

derechos de pueblos y comunidades indígenas.

En esta etapa del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, continuó la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo continúa con los planes de desarrollo de estos pueblos, en los que incluyó a la comunidad Purépecha, por lo que también es necesario incluir en este proceso el Plan Integral de Desarrollo para las Comunidades indígenas del Oriente Michoacano.

Aprovechó para agradecer la participación que tuvieron en las elecciones judiciales del pasado domingo, ya que 6 de cada 10 votos en el Estado provienen de pueblos y comunidades indígenas, lo que indica que "le cumplimos la puebla de Michoacán y de México, pero también porque el nuevo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es de origen mixteco y con una gran trayectoria en la defensa de los derechos humanos".

Tras escuchar las participaciones de mujeres y hombres en esta asamblea informativa, Alanís Sámano manifestó su energético rechazo al trato que reciben las y los migrantes por parte del gobierno de Estados Unidos y contrariamente, reconoció la intervención de la Doctora Claudia Sheinbaum para defenderles de una manera contundente, segura y mesurada, sin caer en provocaciones.

Gobierno de Michoacán instala Comité Estatal de Emergencias ante temporada de lluvias y ciclones

- Realizó Primera Sesión Ordinaria de consejos estatales de Protección Civil y de Emergencias y Desastres



Con el objetivo de fortalecer la coordinación institucional y la capacidad de respuesta ante fenómenos naturales, la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, encabezó la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil y del Comité Estatal de Emergencias y Desastres.

Cuidando a nuestras mascotas

¿Las mascotas son el secreto para mejorar tus jornadas laborales?



En la actualidad cada vez más empresas adaptan sus oficinas para admitir mascotas, ya que reconocen su impacto en el bienestar de los empleados

Las investigaciones demuestran que los entornos de trabajo que admiten mascotas mejoran la satisfacción de los empleados, favorecen la salud mental y aumentan la productividad

Las políticas de admitir mascotas resultan atractivas para las personas más jóvenes que buscan empleo, en particular los aplicantes millennials y de la generación Z. Los estudios demuestran que las empresas con dichas políticas ven un mayor compromiso de los empleados y una mayor disposición a regresar a los entornos de oficina después de la pandemia

Empresas como Google y Amazon implementaron espacios que admiten mascotas, establecieron políticas de comportamiento y garantizaron medidas de seguridad como purificadores de aire y áreas designadas para mascotas para mantener un ambiente de trabajo cómodo para todos los empleados

No todas las personas se sienten cómodas con los animales. Los empleados deben asegurarse de que las mascotas permanezcan en las áreas designadas, se comporten bien y no interrumpan a los colegas que puedan tener alergias o fobias, lo que fomenta un espacio de trabajo respetuoso e inclusivo

reforzado las estrategias de prevención y respuesta en todo el estado, además de mejorar la comunicación entre dependencias para actuar con mayor eficiencia ante cualquier contingencia.

Por su parte, el director de la Comisión Nacional del Agua de Michoacán, Roberto Arias Reyes, presentó el panorama climatológico previsto para los próximos meses, así como los niveles actuales de las presas en el estado, información clave para la toma de decisiones preventivas.

Durante la sesión se informó que el Atlas de Riesgo estatal se encuentra actualizado y operativo, y que más de 250 refugios temporales están habilitados para brindar atención a la población que lo requiera, especialmente en zonas de riesgo.

En la reunión participaron el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Juan Carlos Osegura, representantes del Ejército Mexicano, presidentas y presidentes municipales, unidades de Protección Civil municipal y la Cruz Roja, todos con el objetivo común de garantizar la seguridad y protección de las y los michoacanos.

Protección Civil hace un llamado a la ciudadanía a mantenerse informada únicamente a través de fuentes oficiales y atender puntualmente las recomendaciones de seguridad. En caso de emergencia, se recuerda que la línea 911 está disponible las 24 horas del día.

Que la CEDH deje de ser botín político: Memo Valencia

- El dirigente del PRI y diputado local invitó a los juristas para registrarse en la convocatoria del cambio del ombudsman michoacano.

Morelia, Mich., a 10 de junio de 2025. Es momento de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, CEDH, deje de ser botín político que se reparte entre los grupos parlamentarios de manera farragosa, afirmó el dirigente priista y diputado local, Memo Valencia, quien invitó a los interesados en la convocatoria a registrarse para suceder al ombudsman michoacano.

“Yo voy a luchar para que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos deje de ser un botín político que se reparte entre los grupos políticos de manera farragosa. Entre los grupos parlamentarios y decir, ‘Ay, ahí te van tres, cuatro chambitas’. Una institución como la Comisión de Derechos Humanos la hacen botín político y yo no voy a permitir que eso suceda, vamos a luchar”, dijo.

Reiteró que la convocatoria se publicó este martes 10 de junio y el periodo para el registro de aspirantes está marcado para los días 26 y 27 de junio. De ahí la importancia de que juristas, luchadores por los derechos humanos, colectivos y personas interesadas participen y hagan que las cosas cambien en este organismo autónomo.

“Yo invito a que se registren. El primer paso para que las cosas cambien es registrarnos y tengamos la certeza que ahí estará alguien que luchará por que las cosas se hagan transparentes. Para que dejen de hacer de los recursos de la Comisión, la caja chica de algunas personas”, mencionó.

Memo Valencia espera que este cambio de titular en la CEDH pueda sentar un buen precedente en Michoacán, que sea una convocatoria atendida por diversos sectores “porque luego las quieren hacer oscuritas y que no nos demos cuenta como cuando lo de la Fiscalía Anticorrupción, ¿se acuerdan? Que nos dimos cuenta ya cuando íbamos a ir a votar los diputados y votamos en contra”, finalizó.



Es momento de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, CEDH, deje de ser botín político que se reparte entre los grupos parlamentarios de manera farragosa, afirmó el dirigente priista y diputado local, Memo Valencia, quien invitó a los interesados en la convocatoria a registrarse para suceder al ombudsman michoacano.

Protección Animal mantiene permanente la vacunación antirrábica en caninos y felinos

- Este viernes estudio en la colonia Carabanchel, sobre la calle Benedicto López



Con el fin de seguir atendiendo las demandas de la población para el cuidado de las mascotas, la oficina de Protección Animal mantiene permanente la campaña de vacunación antirrábica canina y felina.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el fin de seguir atendiendo las demandas de la población para el cuidado de las mascotas, la oficina de Protección Animal mantiene permanente la campaña de vacunación antirrábica canina y felina.

Esta ocasión el personal visitó la calle

Benedicto López, en la colonia Carabanchel para aplicar vacuna contra la rabia así como desparasitación para evitar bichos.

Al respecto Álvaro González López, responsable de la dependencia, expuso que con estas acciones se atiende la zona urbana y rural a través de una calendarización semanal. En cada

jornada se han aplicado más de 200 dosis, la de mayor respuesta ha sido Ziráhuato, en dónde la cifra llegó a 600.

Reconoció que cada vez son más los ciudadanos que se preocupan en cuidar a sus mascotas y en este sentido los convocó a seguir llevando a cabo

acciones para tenerlos en mejores condiciones.

Como médico veterinario, explicó que al vacunarlos contra la rabia y desparasitarlos, se contribuye de forma importante a evitar pulgas, chinches, garrapatas y otros animales que les hacen daño.

Esto, dijo, es vital porque las mascotas conviven de forma muy cercana con los integrantes de la familia, y al protegerlos se cuida también a todos a evitar enfermedades.

Imágenes con historia: la muerte de Marilyn Monroe



Publicado por Key. Quora.-Después de una larga investigación, la muerte de Marilyn Monroe fue considerada un suicidio, pero décadas después esta conclusión está siendo cuestionada.

Cerca de su cuerpo no se encontraron notas de suicidio ni rastros de llamadas de despedida. Había un frasco vacío de pastillas para dormir en la mesa de noche, pero no se encontró ninguna pastilla en su estómago. También se supo que antes de su muerte, Marilyn llamó al actor Peter Lawford, pero de repente interrumpió la conversación a mitad de la frase y colgó. Hubo rumores de que después de su pelea con John Kennedy, el FBI comenzó a vigilarla. Quizás era más fácil eliminarla que permitir que se mancillara la reputación del presidente estadounidense

Fotos interesantes, históricas y chuscas

Postal de Nápoles de finales del siglo XIX. Los macarrones se comen mirando al cielo (es decir, con las manos y levantando la cabeza hacia arriba). Este era el dicho del rey Fernando I de Borbón en Nápoles, quien, muy popular en sus modales, solía comer la pasta con las manos. Esta forma de proceder escandalizaba a la aristocracia elegante y refinada que veía lo de comer sin cubiertos un sacrilegio.

Antiguamente se utilizaba la palabra macarrones para designar todos los tipos de pasta seca. La pasta era un plato muy popular en Italia y la gente la comía con las manos. Solo cuando llegó a las cocinas de las altas esferas comenzó a comerse con cubiertos. Infinitoblaugrana. Icono para Momentos en nuestra historia. Publicado por María G.



CONSULTORIO V.I.D.A. Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable
Dr. Juan Daniel Cruz Munguía

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CDMX.
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperuricemia por el ITESM campus CDMX.
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?

Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años

¡Chécate!!

Fijo Consultorio:
715-688-11-40

Celular Consultorio:
715-123-41-14

Convoca Tayde González Arias, a la entrega de la presea Teodora Medina 2025, junto a la Federación Global de Profesiones y la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán región Oriente

- Se reconocerán seis categorías con medalla especial, pistol, arreglo floral y presea impresa en metal.

H. Zitácuaro Mich. a 11 de junio de 2025.- Con el propósito de reconocer a las mujeres michoacanas que han trabajado en favor de las siguientes seis categorías 1. en favor del medio ambiente, 2. defensa de los derechos humanos, 3 apoyo y asistencia en grupos vulnerables, 4. promoción y difusión de la cultura y las artes, 5. Ejercicio de la democracia y 6. Apoyo al desarrollo de políticas públicas sobre equidad de género. El dos veces condecorado como Doctor Honoris causa por organizaciones nacionales e internacionales, Doctor en Derecho Tayde González Arias, junto a la Federación Global de Profesiones y la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán región Oriente; organizaciones internacionales, y locales convocan a invitantes.

A las mujeres o conocidos de mujeres que tengan amplia trayectoria a que puedan recibir medalla especial, pistol, arreglo floral y presea impresa en metal. Inscribiéndolas al correo deyta1985@gmail.com y taydeariasg@gmail.com antes del 01 de julio para dar a conocer a las ganadoras el día 05 de julio y entregar las Preseas el día sábado 12 de julio a las 11 de la mañana.

Esperando la participación de las mujeres que viven o que residan hasta por cinco años en el Estado, y enaltecer la figura de la heroína senguiense Teodora Medina, única en su actuar y valiente mexicana.



Uso del casco debe ser vital para quienes manejen una moto: Bomberos

- Reiteran a motociclistas que extremen precauciones

H. Zitácuaro, Michoacán, 11 de junio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante los desafortunados hechos que ocurrieron la semana pasada, en los cuales dos personas perdieron la vida por derrapar la moto en que viajaban. El comandante del Cuerpo de Bomberos, Juan Manuel Pérez Bernal insistió que es vital el uso del casco como medida de seguridad.

Dijo que con las medidas impuestas por Tránsito Municipal, si disminuyeron los accidentes de motos, pero actualmente se reciben de 2 a 4 reportes todos los días, lo que implica que se debe seguir trabajando.

"Lo grave es que ya ha habido gente fallecida", señaló el comandante quien precisó que los dos accidentes de la semana pasada, los dos motociclistas no portaban casco y esto les hubiera salvado la vida.

En este sentido, expuso que la lesión más común en un accidente de moto son las fracturas craneoencefálica, y son graves a tal grado que pueden ocasionar la muerte instantánea y el uso del casco reduce de forma importante este peligro.

El comandante precisó que el uso del casco se debe hacer por seguridad de quienes



Ante los desafortunados hechos que ocurrieron la semana pasada, en los cuales dos personas perdieron la vida por derrapar la moto en que viajaban. El comandante del Cuerpo de Bomberos, Juan Manuel Pérez Bernal insistió que es vital el uso del casco como medida de seguridad.

usan una moto, por conservar la vida y cuidarse; no debe hacerse por evitar una multa y una fracción, ni por miedo a alguna autoridad.

CONVOCATORIA



La Sociedad Michoacana de Ofrendores (SMO), agrupación de mujeres y hombres condecorados en oratoria y fiestas a la expresión oral para transmitir ideales y para señalar caminos; la Federación Global de Profesiones (FGDP), asociación civil de profesionistas investigadores y difusores del conocimiento y la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM) Oriente, organización defensora de los derechos de los y las trabajadoras.



CONVOCAN

A las mujeres michoacanas con trabajos en pro del medio ambiente, defensa de los derechos humanos, apoyo y asistencia a grupos vulnerables, promoción y difusión de la cultura y las artes, ejercicio de la democracia, y apoyo al desarrollo de políticas públicas sobre equidad de género, a postularse para recibir la PRESEA "TEODORA MEDINA" 2025, entregada en su séptima emisión. La participación se rige bajo las siguientes:

BASES

Primera. Ser Michoacana de nacimiento (o comprobar residencia, de cuando menos cinco años en la entidad) y encontrarse en pleno uso de sus derechos legales y políticos.

Segunda. Enviar para su inscripción, al correo electrónico deyta1985@gmail.com, copias de los siguientes documentos; acta de nacimiento, comprobante de domicilio, clave única de registro de población, identificación oficial, además en original carta de aceptación, en participar y estar de acuerdo con la convocatoria y currículum con imágenes, notas o publicaciones que indiquen parte de la obra realizada en las temáticas arriba mencionadas.

Tercera. Postularse antes del día 01 de julio de 2025. El día 05 de julio 2025 se darán a conocer a las ganadoras y la entrega de preseas se realizará el 12 de julio de 2025 en la Biblioteca Pública Regional "Melchor Ocampo" a las 11 de la mañana.

Cuarta. Las propuestas son personales y/o por alguna institución o agrupación, previa firma de aceptación de la participante.

Quinta. Los casos no estipulados en esta convocatoria serán resueltos por el comité organizador, quienes, en sesión ordinaria, definirán a las ganadoras.

*"Dar a saber la verdad, comprometidos con la palabra"
"Generar y compartir el conocimiento para que no se diluya por falta de difusión"*

Atentamente comité organizador SMO, FGDP y ATEM

**CIRUGÍA NEUROLÓGICA
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



**Dr. Gervith
Reyes**

neurocirugía / cirugía de columna



Teléfonos: 715.104.52.56/715.153.3767

URGENCIAS: 55.22.400.481

Leandro Valle Norte número 5, Primer piso, Consultorio 01, Col. Melchor Ocampo, C.P. 61506, H. Zitácuaro, Michoacán

AGENDA TU CITA

ESTUDIOS DE NEUROFISIOLOGÍA

ELECTROESTIMULACIÓN TRANSCRANEAL - ELECTROENCEFALOGRAFIA, ELECTROMIOGRAFÍA
VELOCIDADES DE NEUROCONDUCCIÓN, POTENCIALES EVOCADOS SOMATOSENSORIALES

**CDMX
Hospital Ángeles Acoxpa
Consultorio 100 55 5678 3722**

Dos lesionados tras accidente entre cuatrimoto y motocicleta en Zitácuaro

H. Zitácuaro, Michoacán, 11 de junio de 2025 — Un accidente vehicular entre una cuatrimoto y una motocicleta registrado la mañana de este miércoles en la carretera Zitácuaro-Tuzantla, a la altura de la entrada a la localidad de Las Palmas de Chichimequillas, dejó como saldo a dos personas lesionadas, informó el Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro.

El reporte fue recibido a las 08:50 horas, por lo que la ambulancia 05 fue enviada al lugar con dos elementos a bordo. Al llegar, los rescatistas atendieron a los dos conductores involucrados en el choque.

El primero de los lesionados, un hombre de 86 años, presentó múltiples heridas: hematoma en la parte frontal derecha del cráneo, contusión en el parietal izquierdo, así como lesiones abrasivas en ambas manos y rodillas. Fue estabilizado y trasladado al Hospital Regional para su atención médica.

La otra persona lesionada fue un menor de 16 años, quien sufrió una herida cortante de aproximadamente 15 centímetros en la extremidad inferior derecha, a la altura de la rótula. También fue canalizado al Hospital Regional.

En el accidente estuvieron involucradas una cuatrimoto Italika ATV 200 de color naranja y una motocicleta Italika Z150 de color negro sin placas. Las autoridades tomaron conocimiento del hecho y se espera el deslinde de responsabilidades.

El Heroico Cuerpo de Bomberos exhorta a la ciudadanía a conducir con precaución, especialmente en vías rurales, y recuerda que para cualquier emergencia están disponibles los números 715 153 8742, 715 164 9432 y 715 100 8419.

SSP lanza ciberalerta para proteger a adultos mayores de fraudes cibernéticos

- De enero a mayo recibieron 61 reportes por delitos contra este sector

Morelia, Michoacán, 11 de junio del 2025.-* La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Policía Cibernética recibió 61 reportes donde adultos mayores fueron víctimas de delitos relacionados al manejo descuidado de las redes sociales, telefonía y aplicaciones, por lo que emite una ciberalerta para que usuarios de Internet tomen las medidas preventivas para proteger a este sector.

En Michoacán, las incidencias antes mencionadas se relacionan con delitos como fraude al comercio electrónico, acceso no autorizado a redes sociales, acoso cibernético y cobranza ilegitima mediante amenazas. Ante esta situación, se exhorta a la población a ayudar a los adultos mayores de la siguiente manera:

- Acompañar y asistir al momento de navegar en apps de Internet.
- Que no comparten datos personales, bancarios o contraseñas.
- Desconfiar de llamadas desconocidas.

Si algún adulto mayor desea descargar una aplicación, puede consultar con su familia primero para evitar incidentes. Asimismo, la SSP recuerda a la población que la línea 911 emergencias puede atender reportes de este tipo.

CIBERALERTA

La seguridad cibernética de los adultos mayores es importante

Recomendaciones:

- Acompáñelos y asistelos al momento de navegar en internet y apps.
- Que no comparta datos personales, bancarios o contraseñas.
- Que desconfíen de llamadas desconocidas.
- Consultar con un familiar, antes de descargar una app.

En caso de emergencia, póngase en contacto con:

SSP **089**

Secretaría de Seguridad Pública
MONITORÍO MEJOR

Hombre es alcanzado por un rayo en la carretera Zitácuaro - Toluca

Zitácuaro, Michoacán. — La tarde de este miércoles 11 de junio, una persona resultó lesionada tras ser alcanzada por un rayo mientras se encontraba a un costado de la carretera Zitácuaro - Toluca, a la altura de la zona conocida como la jabonera. El incidente fue reportado a las 18:44 horas al Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro, quienes enviaron de inmediato la unidad 013 de respuesta rápida y la unidad médica 05 al lugar del suceso.

Al llegar al sitio, los elementos encontraron a un hombre de 25 años de edad sentado sobre la banqueta, consciente pero con evidentes signos de afectación. Presentaba dolor en aproximadamente el 60 por ciento del cuerpo, pérdida de la visión y un cuadro de hipertensión arterial. El personal paramédico procedió a brindarle los primeros auxilios antes de trasladarlo al Hospital Regional para su valoración y atención médica, donde quedó a cargo del médico de turno.

En el operativo participaron tres elementos de bomberos, quienes reiteraron su compromiso con la ciudadanía ante emergencias de este tipo. El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro recordó a la población que, durante tormentas eléctricas, es vital buscar resguardo seguro para evitar incidentes como este. Para cualquier emergencia, los ciudadanos pueden comunicarse a los números 715 153 8742, 715 164 9432 y 715 100 8419.

Lluvias intensas y accidentes dejan múltiples emergencias en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, miércoles 12 de junio de 2025. — Una jornada marcada por lluvias torrenciales dejó a su paso una serie de emergencias en Zitácuaro, desde inundaciones en viviendas hasta accidentes vehiculares y personas lesionadas. El Heroico Cuerpo de Bomberos desplegó al menos cuatro unidades en distintos puntos del municipio para atender los reportes generados a lo largo del día y la noche.

Entre los incidentes más destacados se encuentra un percance vehicular entre dos vehículos en la avenida Revolución Norte esquina con Leandro Valle, ocurrido cerca de las 21:55 horas. En el sitio colisionaron una combi Volkswagen blanca con franjas rojas y una camioneta Izuzu roja tipo pickup, dejando como saldo dos conductores lesionados. Uno de ellos, de 19 años, fue inmovilizado por dolor en costillas y posible lesión cervical, mientras que el segundo, de 40 años, presentó una herida de 5 cm en el cráneo y dolor en el pecho. Ambos fueron trasladados al Hospital Regional por las unidades 05, 09 y 1916, y Tránsito Municipal tomó conocimiento del hecho.

Además, durante el transcurso de la tarde y noche, se atendieron inundaciones en casas ubicadas en la calle Salazar Norte (colonia Melchor Ocampo) y en calle Hidalgo Oriente. En ambos casos, los registros pluviales obstruidos y la falta de coladeras fueron los factores determinantes de las anegaciones. En la intersección de Hidalgo con Morelos, las coladeras se botaron debido al volumen del agua, lo que también requirió intervención para evitar riesgos en la vía pública.

El temporal también dejó personas afectadas directamente por las lluvias. A las 20:00 horas, se localizó a una persona con hipotermia sobre la vía pública, la cual fue estabilizada y trasladada a su domicilio. En otro punto, en la calle Benito López esquina Cuauhtémoc, una mujer fue atendida por una herida en el pómulo derecho y llevada al IMSS. En la colonia San Felipe se reportó un atropellamiento y en la central camionera se registró un accidente vehicular adicional.

En total, las unidades 05, 09, 013 y 1916 de bomberos Zitácuaro participaron en los operativos, con la intervención de 12 elementos, quienes también atendieron un reporte de árbol caído sobre una vivienda en la zona del río San Isidro, cerca de la universidad UCLA.

Las autoridades exhortan a la población a mantener despejadas las coladeras, evitar salir durante lluvias intensas y reportar emergencias a los números: 715 153 8742, 715 164 9432 y 715 100 8419.

Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

**U.A.E.M.
Cirujano General y
Gastroenterología**

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615
Céd. Prof. 399703

**Mora del Cañonazo 29 Nte.
H. Zitácuaro, Mich.**

**CONSULTAS PREVIA CITA
POR TELÉFONO**

715 148 0374 y 722 148 2056